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José Blas VS Jaime Juárez

La reciente irrupción de la Fiscalía Especializa-
da en Combate a la Corrupción (FECC) en las 
oficinas de la Comisión Estatal del Agua (Cea-
gua) ha destapado una serie de presuntas irre-

gularidades que socavan la confianza pública en las 
instituciones encargadas de velar por el bien común. 

Las denuncias de la Entidad Superior de Auditoría y 
Fiscalización (ESAF) sobre desvío de recursos y ma-
nipulación en licitaciones son solo la punta del ice-
berg de un problema sistémico que afecta la ges-
tión pública en nuestro estado.

Jaime Juárez López, titular de la Ceagua, ha nega-
do repetidamente las acusaciones, alegando que 
las auditorías se llevaron a cabo conforme a la ley y 
que están dispuestos a colaborar con las autorida-
des para aclarar cualquier malentendido, sin embar-
go, las cifras presentadas por José Blas Cuevas de 
la ESAF revelan un panorama desolador: aumentos 
injustificados del 120% en gastos de nómina en un 
solo ejercicio, contratos otorgados sin cumplir requi-
sitos legales básicos, y una falta general de trans-
parencia que deja a la ciudadanía en la oscuridad 
sobre cómo se administran sus recursos.

Es inaceptable que mientras la Ceagua reporta in-
crementos exorbitantes en gastos administrativos, la 
ejecución de obras es mínima y la calidad de los 
servicios no se ve reflejada en el día a día de los 
ciudadanos; este probable derroche irresponsable 
no solo pone en entredicho la eficiencia de la institu-
ción, sino que también refleja un menosprecio por la 
ética y la responsabilidad fiscal que deberían regir el 
manejo de los recursos públicos.

El choque entre la Ceagua y la ESAF subraya una cri-
sis más profunda en nuestra administración pública: 
la falta de rendición de cuentas y la impunidad que 
beneficia a unos pocos a expensas de la mayoría. 
Mientras las autoridades se enfrascan en disputas 
sobre la veracidad de las auditorías, los ciudadanos 
se ven atrapados en un ciclo de promesas vacías y 
resultados decepcionantes.

Es crucial que las autoridades competentes investi-
guen a fondo estas acusaciones y que se apliquen 
las sanciones correspondientes si se confirma la mal-
versación de fondos. Además, se deben implemen-
tar mecanismos más rigurosos de supervisión y trans-
parencia para evitar que estos abusos se repitan en 
el futuro.

Lo cierto, es que la situación en la Ceagua es un 
recordatorio urgente de que la corrupción no es solo 
un obstáculo para el desarrollo económico y social, 
sino también una amenaza directa a la democracia 
misma; es responsabilidad de todos los ciudadanos 
exigir cuentas claras y comportamientos éticos de 
quienes manejan nuestros recursos públicos. Solo así 
podremos construir un futuro donde la justicia y la 
equidad sean los pilares de nuestra sociedad.

REFORMA INOPORTUNA EN EL PODER JUDICIAL.- En 
días recientes, el Congreso del estado comenzó a 
discutir la controvertida iniciativa de reforma a la Ley 
Orgánica del Poder Judicial, propuesta por los pro-
pios magistrados, la cual busca modificar las condi-
ciones bajo las cuales los magistrados pueden ac-
ceder a un retiro anticipado, permitiéndoles recibir 
un haber de retiro incluso sin haber cumplido el pe-
riodo completo de 14 años en el cargo.

Cierto es que la justificación presentada por los pro-
ponentes se centra en un supuesto “vacío” legal que 
según ellos existe en la legislación vigente; argumen-
tando que este ajuste es necesario para asegurar 
la estabilidad financiera de los magistrados frente a 
eventuales cambios en las condiciones laborales o 
a la implementación de medidas de retiro forzoso 
por parte del Estado, de acuerdo a lo que puntualizó 
el legislador panista Óscar Cano Mondragón.

Empero, la falta de claridad sobre los motivos reales 
detrás de esta reforma plantea serias dudas sobre 
su legitimidad y oportunidad. En primer lugar, ¿qué 
situaciones concretas han llevado a los magistrados 
a solicitar esta modificación justo en este momento? 
La respuesta parece estar vinculada a la incertidum-

bre generada por las reformas propuestas a nivel 
nacional por el presidente de la república, Andrés 
Manuel López Obrador, lo cual sugiere una reacción 
más política que jurídica.

El panista, reconoció que la iniciativa podría estar 
motivada por la percepción de riesgos futuros, pero 
también ha destacado la falta de garantías sobre 
su aprobación antes del término del período legis-
lativo actual; esto plantea interrogantes adicionales 
sobre la urgencia y la verdadera necesidad de esta 
reforma en un momento en que el Congreso debe-
ría enfocarse en temas de mayor relevancia para la 
ciudadanía.

Además, el hecho de que se considere modificar 
las condiciones de retiro de los magistrados sin una 
clara justificación basada en necesidades reales del 
Poder Judicial, podría interpretarse como un intento 
de asegurar privilegios que no corresponden con la 
responsabilidad de servir a la justicia y a la sociedad.

Es crucial que cualquier reforma legislativa en este 
ámbito se base en un análisis exhaustivo de impacto 
y en una consulta pública transparente, asegurando 
que los intereses del pueblo y la integridad del siste-
ma judicial sean protegidos por encima de intereses 
particulares; la autonomía e independencia del Po-
der Judicial deben ser respetadas, pero no a costa 
de una opacidad legislativa que podría socavar la 
confianza pública en las instituciones.

Al final, la propuesta de reforma para permitir el re-
tiro anticipado de los magistrados merece una crí-
tica fundamentada en la falta de transparencia y 
la posible premura en su discusión; los legisladores 
deben actuar con responsabilidad y cautela para 
no comprometer la integridad del sistema judicial, 
asegurando que cualquier modificación responda 
verdaderamente a necesidades objetivas y no a in-
tereses coyunturales.
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Choque de trenes: entre los tres.
Refilón: educación con justicia y equidad

En Morelos se habla con mucha insistencia de algu-
nos personajes que estarán ocupando las secreta-
rias de despacho del Gobierno de Margarita Gon-
zález Saravia. Entre ellos se encuentra Juan Salgado 

Brito, quien fue Presidente Municipal de Cuernavaca,  dipu-
tado local y federal. Es de los políticos mutantes, esto signi-
fica que son aquellos militantes que cambiaron de partido; 
que dejaron de ser miembros de la organización política 
en el cual se iniciaron. Cabe recordar que él fue priista, 
perredista y hoy morenista.

 La opinión pública lo considera como un personaje de mí-
nimas convicciones ideológicas y de amplias pretensiones 
o más bien, de profundos intereses.  Se comenta que será 
el nuevo secretario de gobierno de la administración que 
inicia en octubre de este año. 

Aunque, no es un personaje de todas sus confianzas de 
la candidata electa, más bien esta posible designación 
obedece a los compromisos adquiridos de la gobernado-
ra electa  con  algunos personajes del centro del país, que 
están tratando de imponer a como dé lugar al oriundo de 
Temimilcingo, Tlaltizapan, de donde es Juan Salgado Brito. 
Lo cual ha provocado molestia en Javier García Chávez, 
alias el “El Gato”, porque él ya se veía despachando en 
la segunda posición del gobierno. Y es que “El Gato” real-
mente si se fletó en la campaña política; organizó, con-
tacto y finalmente dio resultados. En cambio el oriundo de 
Temimilcingo, sus relaciones de poder son las que están 
trabajando a favor de su posición. Las personas que lo co-
nocen no les extrañan este tipo de actitudes, dicen que 
es normal, él siempre hace lo mismo. El problema no es la 
forma de operar para conseguir el cargo. Si no que Juan 
Salgado, pocas o casi nunca lo vieron en actos de cam-
paña de la virtual gobernadora.

 Él es un político de la vieja guardia, pertenece a esa ge-
neración de priistas en la cual la hegemonía de dicho par-
tido estaba en su máxima expresión, fue ahí en donde se 

formó, y por lo tanto, sigue actuando de la misma manera, 
se nota hasta en la forma de pronunciar sus discursos, que 
son al viejo estilo del tricolor; cuando los oradores hacían 
pausas largas y tediosas. Se escucha el típico sonsonete 
de los años 70, (como el de Luis Echeverría) que hoy, ya 
es molesto.  Sus mismos ademanes, la forma de saludar 
y de hablar obedecen a una época del México añejo.  
Finalmente es un priista reprimido con tintes de morenista 
camuflajeado. 

A diferencia de Javier García Chávez, es un hombre que 
viene de la izquierda beligerante, que con el tiempo, hay 
que decirlo en voz baja, se vuelven conservadores y en 
algunos personajes anida tintes antidemocráticos, son más 
bien autoritarios.  Él nació en Michoacán, y vivió muchos 
años en la Ciudad de México, no cuenta con un título uni-
versitario porque al parecer su carrera quedo truncada. 
Fue diputado local y federal, tiene experiencia en movi-
miento sociales y mantiene lazos de amistad con persona-
jes claves del centro.

 Total para evitar este enfrentamiento se está considerando 
que  Juan Salgado Brito sea el Secretario de Gobierno y 
Javier García Chávez, Jefe de la Oficina de la Gubernatu-
ra. Porque al parecer la presión del centro y la presencia 
de Meggie Salgado como diputada federal son inevitable 
para la gobernadora electa. 

Pero en esta rebatinga, aún falta la cereza del pastel, en 
cuanto a quien será el presidente de Morena en Morelos, 
se menciona con mucha insistencia el nombre de Carme-
lo Enríquez.  Es muy normal  que en Morelos, un pariente 
cercano del Gobernador en turno sea quien ocupe la po-
sición de Presidente del Partido gobernante. En la adminis-
tración de Graco Luis Ramírez Abreu,  fue su hijastro Rodrigo 
Gayosso, quien ocupó el cargo,  con Cuauhtémoc Blan-
co es su medio hermano, el que está al frente de dicha 
organización. Hoy, se espera que sea el mencionado ex-
diputado federal y experredista, Carmelo Enríquez, quien 

conduzca el partido guinda. 

Se vaticina un choque de trenes, un  encontronazo entre 
estos tres personajes, porque cada uno va a sentirse con 
el derecho y con todo el poder para llevar agua para su 
molino, y el fenómeno que se observa en estos casos, es 
que los viejos políticos experimentados creen que las ac-
ciones se tienen que llevarse a cabo  como ellos dicen, 
como resultado de su experiencia, porque ellos tienen la 
razón. No será algo nuevo en Morelos, cuando ante la falta 
de  un liderazgo fuerte en el Ejecutivo suele ocurrir este tipo 
de hechos.

 Refilón. 

 La calle de San Antón la están reparando, ya  va para dos 
meses que están trabajando y  no terminan. En cambio, en 
esa misma calle, en dos semanas modificaron un inmue-
ble para convertirlo en un mini- supermercado. Lo hicieron 
de volada. ¿Será que las obras de la iniciativa privada se 
hacen con mayor prontitud para brindar un servicio lo más 
pronto posible?  Y las obras públicas que corren a cargo de 
la autoridad se hacen como salga, finalmente les tienen 
que pagar a los encargados del proyecto y los funciona-
rios reciben su sueldo, este o no esté terminada la obra.  

 Se especula que Karla Aline Herrera Alonso, será la nue-
va Secretaria de Educación del gobierno de Margarita 
González Saravia. Es la  actual directora del Colegio de 
Bachilleres. Algunos maestros la recuerdan cuando fue 
jefa de la Junta de Conciliación y Arbitraje, hubo casos 
de docentes que demandaron a la Normal Superior de 
Maestros del SNTE, y ella actuaba con cierta preferencia 
a favor del sindicato poderoso de maestros, lo cual ponía 
muchas veces en desventaja al profesor.  Esperemos que 
hoy, sea lo contrario, que actué con justicia y con equidad 
a favor de la educación del pueblo de Morelos y no de 
grupos de poder. 
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A pesar de la ola de violencia 
que se registra en Cuernavaca, el 
presidente municipal, José Luis 
Urióstegui Salgado, no acude a 
las reuniones de la Mesa de Coor-
dinación para la Construcción de 

la Paz.
Así lo declaró el titular de la Secre-
taría de Gobierno, Samuel Sotelo 
Salgado, quien aseguró que de-
bido a que el municipio tiene su 
propia estrategia de seguridad, el 
alcalde no acude a dichos encuen-
tros que buscan mejorar la segu-
ridad de manera coordinada con 
autoridades estatales, municipales 
y federales.
“Él no ha participado según te-
nemos la información, han sido 
otros los que han participado que 
son los que están adheridos al 

Mando Coordinado, ellos siguen 
en la misma dinámica, es decir, 
ellos tienen su propia estrategia de 
seguridad y no comparten con el 
estado”, explicó.
El funcionario estatal precisó, 
que el Poder Ejecutivo seguirá 
trabajando con las autoridades  
municipales en esta mesa que es 
una estrategia nacional y que la 
única intención es la de garantizar 
la paz y tranquilidad de los ciuda-
danos.
“Nosotros estamos trabajando, 
ahí está la estrategia de seguri-

De acuerdo con El Consejo Ciu-
dadano de Seguridad Pública y 
Procuración de Justicia el flujo de 

armas es uno de los generadores 
de violencia en los últimos años en 
el estado de Morelos.
En razón de ello, instó a los tres 
niveles de gobierno a colaborar de 

forma conjunta para acabar con el 
tráfico de armas de alto poder que 
llegan a Morelos y que provoca 
actos de violencia en el estado.
Además, el presidente de la Red 
del Consejos Ciudadanos de Se-
guridad Pública, Rafael Rueda 
Moncalián dijo que es preocupan-
te  que la mayoría de los robos con 
violencia y homicidios se han usa 
armas de fuego.
Declaró que en el país no existe un 
freno al tráfico de armas,  y More-
los no es la excepción, dijo.
Comentó que las cifras de delitos 
denunciados ante la Fiscalía Ge-
neral del Estado (FGE) indican 
el aumento de uso de armas de 
fuego.
Señaló que la aparición de armas 
de uso complica más la violencia e 
inseguridad que vive Morelos.
Además, sostuvo es un “tema se-
rio y urgente” controlar el flujo de 
armas en Morelos y El país.
Rafael Rueda aseguró que es ur-
gente que se haga una investiga-
ción sobre este ingreso de armas 
al país. 

Morelos es el noveno estado del 
país más violento, informó Fer-
nando Vela López, director del 
Consejo Ciudadano de Seguridad 
Pública y Procuración de Justicia 
quien señaló que de acuerdo con 
datos del Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de Seguri-
dad Pública la entidad tlahuica es 
una de las entidades más inseguras 
de la República Mexicana.
En entrevista, Fernando Vela Ló-
pez , director del Consejo informó 
que la entidad morelense se ubica 
en el noveno lugar en el país  con 
el mayor número de denuncias 
ante la Fiscalía General del Estado 
por diversos delitos.

Incluso detalló Morelos se ubica 
en el lugar primero con el mayor 
número de feminicidios en todo el 
país, de acuerdo con el número de 
habitantes.
También puntualizó que Morelos 
es otro de los estados que ocupa el 
segundo lugar en homicidios do-
losos, pero además, está ubicado 
en el quinto lugar en otros delitos 
como por ejemplo, en lo que sig-
nifica robo con violencia.
Además, la falta de una estrategia 
de seguridad provoca que tam-
bién ocupa el séptimo lugar en el 
país en delitos por el robo a diver-
sos negocios.
El experto en seguridad, manifes-
tó que es preocupante el aumento 
de violencia desde el año 2020. 

Luego de dar a conocer que está 
trabajando con los diputados elec-
tos de la legislatura 56, la próxima 
gobernadora de Morelos, Mar-
garita González Sarabia, anunció 
que ya inició diálogos para enviar 
tres iniciativas preferentes al Con-
greso del Estado de Morelos.
Margarita González aseguró que 
uno de los planteamientos y de las 
iniciativas que estará presentando 
será el reforzamiento de la Secre-
taría de Seguridad Pública, así 
como el fortalecimiento de los de-
rechos y la protección de las muje-
res y de los pueblos indígenas.

La gobernadora electa, que esta-
rá tomando protesta a partir del 
próximo primero de octubre, ade-
lantó que tiene más de diez inicia-
tivas listas que estará enviando en 
su momento al poder legislativo.
Con relación al tema de la conso-
lidación de la Secretaría de Segu-
ridad Pública, también se pronun-
ció a favor de mantener el Mando 
Único, coordinado con el apoyo 
y el respaldo de todos y cada uno 
de los presidentes municipales de 
Morelos. Sin embargo, no dio a 
conocer si será un hombre o una 
mujer quien ocupe la titularidad 
de la Secretaría de Seguridad Pú-
blica en la entidad.

A pesar de los altos niveles de crimen en la capital

Critican desdén de Urióstegui 
para reunión sobre inseguridad
La observación 
la presentó el 
secretario de 
Gobierno Samuel 
Sotelo

EDMUNDO SALGADO

Morelos es el 9° estado 
más violento de México

GUADALUPE FLORES

Enviará Margarita González 
Tres iniciativas al Congreso

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

El tráfico de armas lo que genera la violencia
GUADALUPE FLORES

A PESAR DE la ola de violencia que se registra en Cuernavaca, el presidente municipal, José 
Luis Uriostegui Salgado, no acude a las reuniones de la Mesa de Coordinación para la Cons-
trucción de la Paz.

MORELOS ES EL noveno estado del país más violento, infor-
mó el Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Procuración 
de Justicia.

dad y se está replicando, es una 
determinación de la federación 
y estamos trabajando en la mesa 
de seguridad para dar los resulta-
dos que se requieren”, concluyó 
Samuel Sotelo.
Y es que cabe recordar que a pe-

sar del aumento de los delitos en 
Cuernavaca, en donde son cons-
tantes los robos y asesinatos, el 
alcalde mantiene su estrategia 
de seguridad en donde no hay 
coordinación con el Gobierno de 
Morelos.

DE ACUERDO CON El Consejo Ciudadano de Seguridad Pú-
blica y Procuración de Justicia el flujo de armas es uno de los 
generadores de violencia en Morelos.
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A través de un mensaje en sus re-
des sociales, la gobernadora electa 
del estado de Morelos, Margarita 
González Saravia, dio a conocer 
que se reuníó con Cuauhtémoc 
Cárdenas, quien fuera tres veces 
candidato presidencial en México 
e hijo del ex presidente Lázaro 
Cárdenas.
“Qué gusto me dio reunirme esta 
mañana con el Ing. Cuauhtémoc 
Cárdenas, un gran amigo y re-
ferente de la lucha política y de-
fensor de la vida democrática de 
nuestro país”, publicó González 

Saravia.
Aseguró que coincidieron “en la 
importancia de continuar traba-
jando en la construcción de un 
futuro con bienestar y más opor-
tunidades para todas y todos”.
Cabe mencionar que Cuauhtémoc 
Cárdenas considera que el triunfo 
de mujeres en las recientes elec-
ciones “es una señal de avance en 
la democracia en nuestro país” y 
ha reconocido el compromiso con 
la lucha social de perfiles como 
la próxima presidenta Claudia 
Sheinbaum y, quien será la prime-
ra gobernadora de Morelos, Mar-
garita González Saravia.

El Gobierno de Morelos no tiene 
recursos para la liquidación de los 
integrantes del gabinete y otros 
funcionarios de confianza que 
dejarán el Poder Ejecutivo una 
vez que concluya el gobierno de 
Cuauhtémoc Blanco.
Así lo reconoció el titular de la Se-
cretaría de Administración, Saúl 
Chavelas, quien precisó que debi-
do al cambio de administración, 
deberá de darse de baja a algu-
nos trabajadores de confianza así 
como integrantes del gabinete es-
tatal, ya sea de manera voluntaria 
o no, aunque no especificó cuán-
tos trabajadores se darán de baja.

“Cualquier trabajador que es se-
parado, ya sea voluntaria o por el 
término de algún contrato, tiene 
derecho a esta prestación (…) en 
el Ejecutivo hay alrededor de cin-
co mil 400 trabajadores en el Po-
der Ejecutivo central, de los cuales 
alrededor de mil trabajadores son 
sindicalizados, el resto son con-
siderados de confianza, estamos 
hablando de como cuatro mil más 
o menos, no tengo el dato pero 
secretarios son 16 y de ahí hacia 
abajo”, explicó.
El funcionario estatal, no precisó 
la cantidad que se requiere para 
pagar las liquidaciones, sin embar-
go, dijo que será necesaria una so-
licitud de ampliación presupuestal 

para cumplir con este derecho la-
boral, o en su caso que el próxima 
gobierno realice el pago corres-
pondiente.
“Esperemos que no, trataremos 
de hacerlo nosotros en la actual 
administración, se tendrán que 
hacer ampliaciones presupuestales 
nada más, no tenemos una parti-
da específica para este proceso de 
liquidación, entonces tienen que 
hacer ampliaciones presupuesta-
les, procuraremos hacerlo, depen-
de del momento en que se den las 
bajas, si no, se quedarían pendien-
tes para la nueva administración 
nada más los pagos, los trámites 
se van a ingresar”, concluyó Saúl 
Chavelas.

El Sistema de Agua Potable y Al-
cantarillado de Cuernavaca (SA-
PAC) reconoció que tiene aún un 
adeudo de 300 millones de pe-
sos con la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), sin embargo, 
reconoció que no podrá pagar la 
deuda durante este año.
Así lo dio a conocer la titular del 
organismo, Evelia Flores, quien 
reconoció que aún se le debe a 

la empresa pública 300 millones 
de pesos como parte del adeudo 
histórico que se tiene, sin em-
bargo, dijo que a pesar de que la 
situación económica del SAPAC 
es estable, no se logrará cubrir el 
adeudo.
“Las finanzas del SAPAC están 
sanas en este momento porque 
hemos cumplido con la mayoría 
de los compromisos laborales 
que se tiene con la clase traba-
jadora, con el SAT (Sistema de 

Administración Tributaria), con 
el seguro, pero cómo decir o ase-
gurar que vamos a cumplir este 
año, son cinco meses los que fal-
tan, sería muy aventurado señalar 
pero hay disposición, hay una ac-
titud de hacerlo de la mejor for-
ma, por lo menos darle un empu-
je de seguir con estos números”, 
explicó.
La funcionaria municipal comen-
tó, que el organismo tiene la vo-
luntad para llegar a acuerdos con 

No tiene cómo cumplir pago a la CFE

Sapac debe cientos de millones en electricidad
EDMUNDO SALGADO la CFE para ir pagando el adeudo, 

por lo que reconoció la voluntad 
de la empresa eléctrica para enta-
blar mesas de negociación.
“Hay buena disposición, hay bue-
na disposición política por parte 
de esta administración y también 
hay buena disposición por parte 
de la Comisión Federal de Elec-
tricidad, repito, hay voluntad 
para hacerlo dentro de las posi-

bilidades que se tienen, también 
ustedes mejor que nosotros saben 
porque se ha estado cubriendo 
estos temas desde hace mucho 
tiempo”, concluyó la directora.
Cabe mencionar, que la CFE cor-
tó la energía eléctrica a las instala-
ciones del SAPAC durante la no-
che del jueves, sin embargo, fue 
reconectada durante la mañana de 
este viernes.

Mantuvo Margarita reunión 
con Cuauhtémoc Cárdenas 

DE LA REDACCIÓN 

Sin dinero para liquidar a burócratas estatales
EDMUNDO SALGADO
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El Instituto de Educación Básica del Es-
tado de Morelos (IEBEM), trabajará en 
coordinación con la Comisión Estatal de 
Seguridad (CES), para la vigilancia de la 
periferia de los planteles educativos en el 
próximo receso escolar, informó el director 
general del IEBEM, Eliacín Salgado. 
 Luego de que la escuela primaria Benito 
Juárez, ubicada en el centro de Cuernava-
ca, fue víctima de robo de una tubería, de-
jando a 700 alumnos sin agua, el IEBEM 
buscará fortalecer las acciones de salva-
guardar y proteger las escuelas en Morelos.
 De acuerdo con el director general del Ins-
tituto, el objetivo es evitar los robos en las 
instituciones educativas durante el periodo 
vacacional. 
 Además, pidió de la manera más atenta y 
respetuosa, el apoyo de las comunidades, 
así como a los padres de familia y vecinos 
que estén cerca de las escuelas, a coadyuvar 
en la vigilancia de las instalaciones y dar 
aviso a las autoridades, si observan alguna 

anomalía para evitar los robos.
 Eliacín Salgado, explicó que, cuando un 
plantel educativo sufre de algún robo den-
tro de la instalaciones, los más afectados 
son los alumnos y el personal docente, al 
no contar con el material necesario para 
impartir las clases. 
“Las escuelas son patrimonio del pueblo, 
al servicio de lo más sagrado que tenemos, 
que son nuestras niñas, niños y adolescen-
tes”, indicó.
 Hizo un llamado a la comunidad escolar, 
con la finalidad de reportar cualquier even-
tualidad o sospecha de robo, al número de 
emergencias del 911 y a través de los gru-
pos segurichat, para obtener una respuesta 
oportuna, por parte de las autoridades. 
 Los saqueos y robos en las instituciones 
educativas, se intensifican en las vacacio-
nes de verano, afectando a los alumnos y 
maestros al regresar a las clases, es por eso 
que, el director general del IEBEM, pide el 
respaldo de los padres de familia, así como 
el trabajo coordinado con la CES, para ma-
yor vigilancia de las escuelas.

Existe un incremento significativo de la 
violencia escolar entre adolescentes y jóve-
nes de Morelos, así lo reveló la psicóloga 
Norma Araujo, directora general del Insti-
tuto de Psicología Cuernavaca. 
 De acuerdo con la psicóloga, la violencia 
se ha normalizado en los planteles educati-
vos, ya que, surgen situaciones donde los 
mismos alumnos, graban las peleas de sus 
compañeros, para posteriormente subirlos 
a redes sociales, volviéndose partícipes de 
la violencia que se está generando. 
 Ante la falta de capacitación y medidas 
preventivas por parte de los maestros y di-
rectivos de las escuelas públicas y colegios 

privados del estado, la directora general del 
Instituto, señaló que es prioritario atender 
la salud mental de los estudiantes, debido a 
que, Morelos ocupa el segundo lugar a ni-
vel nacional como el estado más violento. 
 Aseveró que todos los planteles educati-
vos, deben instruir y capacitar a su perso-
nal docente, mediante programas de pre-
vención ante los tipos de violencia que se 
presentan en las escuelas. 
 Por lo que, hizo un llamado a las autorida-
des educativas y padres de familia, a que se 
interesen realmente por la educación sana 
de los niños y adolescentes. 
 Todos los docentes en todas las escuelas 
deben estar capacitados, para implementar 
las medidas preventivas y así evitar los ca-

La policía de Cuernavaca pidió a las auto-
ridades educativas contratar vigilantes para 
seguridad de las escuelas.
Para evitar ser víctima de robo, la titular 
de la Secretaría de Protección y Auxilio 
Ciudadano de Cuernavaca (Seprac), Alicia 
Vázquez Luna que el Instituto de Educa-
ción Básica del Estado de Morelos (IE-
BEM) “designe a alguien al cuidado de las 
escuelas”.
Ante el próximo fin del ciclo escolar 2023-
2024 e inició del periodo vacacional de ve-
rano, la jefa policiaca  dijo que “nombren 

a un intendente que les cuide las escuelas”.
Señaló que lo único que puede hacer la po-
licía preventiva de la capital  es  rondines 
en el exterior de los centros educativas.
Por ello,  sugirió que para prevenir robos 
en las escuelas contraten veladores.
Vázquez Luna dijo que la Seprac no puede 
vigilar adentro de las escuelas, “porque es 
un espacio que no les corresponde,  debido 
a que son inmuebles que están a cargo de 
otra autoridad”.
Además, pidió a los delincuentes respetar 
los espacio escolares y eviatr utilizarlos 
para colocar narcomensajes.

Alertan por más violencia 
en planteles educativos

KEVIN SALGADO 
sos de violencia en el aula de clases. 
 Una de las mayores preocupaciones que 
existe hoy en día, es el tema de la violencia 
en los planteles educativos del estado, tanto 
públicos como privados, y la falta de apo-
yo que existe por parte de la autoridades en 
materia de capacitaciones a los maestros y 
directivos, para atender de manera oportu-

na y eficaz cuando se presenta este tipo de 
situaciones alarmantes. 
 Los ataques de ira, conductas descontrola-
das y no gestionadas, son indicios de deben 
detectar y atender a tiempo, desde temprana 
edad, implementando límites asertivos, con 
la finalidad de no normalizar este tipo de 
conductas destructivas en los niños.

Sí escuelas requieren seguridad, que 
la contraten: Policía de Cuernavaca

GUADALUPE FLORES

Junto con policías, el IEBEM 
cuidará planteles en receso

KEVIN SALGADO 

EXISTE UN INCREMENTO significativo de la violencia escolar entre adoles-
centes y jóvenes de Morelos, así lo reveló la psicóloga Norma Araujo, directora 
general del Instituto de Psicología Cuernavaca.
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Continúan bajos niveles de agua 
de almacenamiento en la Laguna 
de Coatetelco, afectando a los pes-
cadores, así lo dio a conocer Jaime 
Juárez López, secretario ejecutivo 
de la Comisión Estatal del Agua 
(Ceagua Morelos).
 El secretario ejecutivo de Cea-
gua, señaló que, uno de los graves 
problemas de contaminación que 
presenta la laguna, es a causa de 
los residuos sólidos arrojados por 
el mismo sector del comercio. 
 La proliferación de un tipo de 
alga, como consecuencia de la 
basura arrojada por los usuarios, 

provoca la disminución de capaci-
dad de almacenamiento del cuer-
po de agua, al absorber las algas 
demasiada agua de la Laguna. 
 Indicó que la flora que se genera 
a las orillas de la Laguna, son con-
sumidoras de agua, provocando 
una disminución en su nivel. 
 Otro de los factores de la dis-
minución del nivel del agua, es 
la mala gestión del uso del agua, 
por parte de los palaperos y res-
tauranteros, que desperdician este 
recurso para el uso diaria y regar 
su pasto. 
 En la laguna de Coatetelco existe 
un problema de acumulación de 
algas, debido a la basura deposita-

da por los usuarios, lo que genera 
un tipo de alga que absorbe dema-
siada agua, provocando así, una 
disminución de almacenamiento 
en la Laguna. 
 La práctica de dicho sector, no 
solo genera mal imagen para este 
lugar turístico, también ahuyen-
ta a los visitantes y turistas, por 
los olores fétidos de los desechos 
arrojados en la Laguna. 
 La disminución y muerte de los 
peces, por la escasez de agua en la 
Laguna y la contaminación que 
se registra en ella, los pescadores 
lamentan que su actividad pesque-
ra, resulte afectada, registrando ci-
fras críticas.

La aplicación para dispositivos 
móviles de la alerta sísmica, que-
dará lista para el próximo mes de 
septiembre en Morelos, informó 
el titular de la Coordinación Es-
tatal de Protección Civil (CEPC), 
Víctor Manuel Mercado Salcedo. 
 De acuerdo con el coordinador 
estatal de Protección Civil More-
los, se presentarán las condiciones 
adecuadas, para que, en el mes de 
septiembre se libere la aplicación 
para los morelenses.
 Indicó que la primera etapa de 
prueba estaba prevista en el pa-
sado mes de diciembre, sin em-

bargo, se recorrió a marzo de este 
año, alistando la alerta sísmica 
para celulares en el estado de Mo-
relos. 
 Antes de que concluya la actual 
administración, quedará lista la 
aplicación en los celulares, para 
que, los morelenses estén alertas 
ante cualquier movimiento telúri-
co que se pueda presentar. 
 Morelos es una zona sísmica, de 
modo que, es una de las entidades 
que cuenta actualmente con dos 
antenas, siendo una de las entida-
des con sistema de alertamiento. 
 Una de ellas, ubicada en la zona 
norte del estado y la segunda en la 
zona sur, con la finalidad de poder 

abarcar el territorio estatal, a be-
neficio de la población que reside 
en Morelos.
 De acuerdo con el Sistema Sis-
mológico Nacional (SSN), se han 
registrado sismos en Guerrero, 
un estado colindante a Morelos y 
que en algunas partes del estado, 
morelenses han sentido los movi-
mientos telúricos. 
 A raíz del sismo de 2017, el es-
tado de Morelos es considerada 
una zona sísmica, por lo que, es 
importante que la población esté 
preparada para saber actuar ante 
este tipo de situaciones, con la 
ayuda de la aplicación de alerta 
sísmica.

El director general del Instituto 
del Deporte y Cultura Física del 
Estado de Morelos (Indem), Ger-
mán Villa Castañeda, informó que 
culminó la participación del repre-
sentativo estatal en los Nacionales 
Conade 2024, teniendo como ci-
fra total 41 medallas en disciplinas 
como natación, taekwondo, aguas 
abiertas, luchas asociadas, charre-
ría, boxeo, levantamiento de pe-
sas, karate, gimnasia, ciclismo y 
atletismo.
Cada seleccionado estatal, entre-
nador y delegado por deporte, 
contaron con el apoyo del go-
bernador Cuauhtémoc Blanco 
Bravo, con uniformes de viaje y 
competencia, trasporte redondo 
vía terrestre al aeropuerto, trans-
porte redondo vía aérea hasta Ja-
lisco y Campeche (estados sedes 
del evento), hospedaje y alimen-
tos; además, próximamente, cada 
medallista será premiado por su 
esfuerzo brindado. 
De manera desglosada se obtu-
vieron ocho oros, 11 platas y 22 
bronces, siendo una de las grandes 
figuras Paulina Susej Alanís Her-
nández, nadadora que fue inven-
cible en la alberca tapatía, al ganar 
seis medallas: tres oros, dos platas 
y un bronce; por otro lado, cha-

rrería consiguió de manera histó-
rica el primer metal dorado para 
Morelos en dicha justa, los prota-
gonistas son: Rafael Herrera, Be-
nicio González, Francisco García 
y Emiliano González.
Asimismo, hubo otras preseas 
que pasan a la historia del deporte 
estatal, tal es el caso de la de oro 
en aguas abiertas relevo mixto 4x 
mil 250 metros conquistado por 
Regina Cuevas, Jimena Figueroa, 
Alexis Espinosa y Raúl Moreno; 
además del oro en taekwondo por 
equipo modalidad TK3 que factu-
raron Sophia Dalay, así como las 
hermanas Zaira y Zaired Slagado; 
o bien, la plata en ciclismo de pis-
ta de Natalia Rodríguez; todos los 
metales mencionados nunca antes 
se habían logrado. 
“Ganar una medalla a este nivel 
significa horas de trabajo y sacrifi-
cios; primero las y los deportistas 
tuvieron que ganar una elimina-
toria estatal, después sobresalir 
en un macroregional o regional 
según cada deporte, y finalmente 
competir ante lo mejor del depor-
te juvenil mexicano. Sea bronce, 
plata u oro, nuestros representan-
tes están en el top nacional y sus 
resultados se escriben en el libro 
de hazañas del deporte estatal”, 
finalizó Germán Villa.

Como parte de las actividades de 
la Semana Nacional de Sanidad 
Vegetal, realizada en el estado de 
San Luis Potosí, el higo morelen-
se representa orgullosamente a la 
entidad. 
Omar Taboada Nasser, encargado 
de despacho de la Secretaría de 
Desarrollo Agropecuario (Seda-
gro), junto a la comitiva local y 
el titular de la Secretaría de Agri-
cultura y Desarrollo Rural (Sa-
der) Víctor Villalobos Arámbula 
y demás autoridades, destacó las 
bondades de esta exótica fruta que 

ocupa el primer lugar en produc-
ción nacional y segundo en expor-
tación, principalmente a Estados 
Unidos y Canadá. 
“Estamos muy contentos de com-
partir con ustedes el delicioso fru-
to que representa a Morelos en 
este importante evento, atendien-
do las instrucciones del goberna-
dor Cuauhtémoc Blanco Bravo, 
impulsamos el sector a fin de que 
nuestro estado mantenga su lide-
razgo en producción y exporta-
ción de higo”, señaló el funciona-
rio estatal. 
Asimismo, detalló que de acuer-
do con el Servicio de Informa-

ción Agroalimentaria y Pesquera 
(SIAP), Morelos produce tres mil 
789 toneladas, por lo que desde 
la Sedagro se mantiene el trabajo 
coordinado para conservar estos 
importantes números.
Finamente, puntualizó que, como 
parte del programa de Sanidad e 
Inocuidad Agroalimentaria de la 
Sedagro, se ha logrado mantener 
el control de la plaga de la mosca 
negra que afecta este cultivo, lo 
que ha mitigado su riesgo gracias 
a la implementación de las medi-
das de control contempladas en el 
manejo fitosanitario.

Sigue con escasa agua 
la laguna de Coatetelco

KEVIN SALGADO 

La app para móviles de la alerta 
sísmica, lista para septiembre

KEVIN SALGADO 

Con 41 medallas, concluyó 
Morelos Nacionales Conade

DE LA REDACCIÓN 

Se presume al higo morelense en SLP
DE LA REDACCIÓN 

CONTINÚAN BAJOS NIVELES de agua de almacenamiento 
en la Laguna de Coatetelco, afectando a los pescadores, así 
lo dio a conocer Jaime Juárez López, secretario ejecutivo de la 
Comisión Estatal del Agua Morelos.
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EL TERCER OJO   
J. Enrique Alvarez 

Alcántara

¿Psicología vs Neuropsicología
o Psiquiatría? Más allá de los 
reduccionismos y la “Falacia Mereológica”.

A Saúl Martínez-Horta

“Quien ama, sufre, piensa o llora es el ser humano, no 
el cerebro “. 

Sergei Leonodovich Rubinstein 

Apreciados seguidores y lectores de nuestra columna se-
manal El tercer ojo, deseo llamar su atención con respec-
to a un asunto aparentemente complejo y, más que ello, 
complicado por las estrategias comerciales y mercan-
tilistas que se dirigen al público a través de las famosas 
“redes sociales” y los diversos medios informativos que no 
se cansan de propalar especies, bulos, sandeces y espe-
culaciones sin sustentos científico alguno como verdades 
indiscutibles o incuestionables.

Muy recientemente, hace apenas un par de días, pude 
ver y escuchar el programa: “Conductismo vs Neuropsi-
cología”, un supuesto debate o confrontación entre María 
Jesús Foxán y nuestro estimado amigo y colega neurop-
sicólogo Saúl Martínez-Horta, organizado por enGramaPsi-
co, durante el PsicoFest Granada 24, en España (https://
youtu.be/hhZ0bvISWkM?si=LxHFgTEydgpiNNjB); y, desde el 
mismo título del “debate”, pude darme cuenta de que 
los reduccionismos pesan como un fardo tanto dentro de 
la psicología como disciplina del conocimiento científico 
como de la propia neuropsicología. Pesan como una losa 
no sólo recientemente, sino que, desde casi medio siglo 

atrás, vienen disfrazadas de una forma u otra, como noví-
simas reencarnaciones de una vieja falacia que trata de 
salir indemne del “Basurero de la historia”.

Pese a que tanto el conductor como los disertantes con-
cordaron en la afirmación y el reconocimiento de que 
este título era desacertado o equívoco, ninguno, por las 
razones que hubiere, resaltó el hecho de que, bajo nin-
guna circunstancia, la psicología, como disciplina del 
conocimiento científico, puede ser reducida al “Análisis 
Experimental de la Conducta” (AEC), al “Conductismo”, el 
“Psicoanálisis”, la “Psicología de la Gestalt” o cualesquiera 
otra aproximación dentro de la misma disciplina; ni, mu-
cho menos, destacaron el hecho de que la “psicología 
científica” no es representada por el “Conductismo” o el 
AEC ni, tampoco, su aproximación centrada en las “teorías 
del aprendizaje” y del “condicionamiento operante” o las 
estrategias de “modificación de la conducta” son las sufi-
cientes y poderosas herramientas epistemológica y prácti-
cas en la comprensión y explicación del comportamiento 
humano en su complejidad y condicionamiento histórico-
cultural.

Hubiera sido deseable que se explicitara también que le 
Neuropsicología es, strictum sensu, una rama de la psico-
logía como una disciplina del conocimiento científico y no 
un componente de una amorfas “neurociencias”.

Bajo otro nivel de análisis era, según mi punto de vista, 
necesario e imprescindible destacar el hecho de que la 
escisión entre cerebro, actividad psicológica, génesis, de-

sarrollo, conducta, emociones, sentimientos, personalidad, 
cognición, qué sé yo, no dejan de ser el reflejo de algo 
que hace casi un siglo señaló con el índice el psicólogo 
francés Henri Wallon; parafraseo una cita del prólogo de su 
libro Los Orígenes del carácter en el niño: “Con fines ana-
líticos y explicativos la psicología ha dividido su objeto de 
estudio en procesos separados uno del otro y ha omitido 
las cuestiones fundamentales de los orígenes y el desarro-
llo del mismo psiquismo, así como su condicionamiento 
histórico y social; sin embargo, no ha podido aún reunifi-
car en un todo tanto al psiquismo como al ser humano, 
habiendo perdido su objeto de interés, el ser humano y su 
psiquis, fragmentándolo en procesos inconexos y separa-
dos entre sí”.

Estas cuestiones de principio no aparecieron ni siquiera 
implícitamente; ahora bien, eso sí, se dejó perfectamente 
claro que la reducción de una totalidad concreta y com-
plejo como lo es el psiquismo, así como sus problemas o 
alteraciones, y el compartimento humano no pueden ser 
reducidos a la organización y actividad cerebral, ni a las 
“Leyes del aprendizaje” supuestas por el AEC y el Conduc-
tismo.

También es importante destacarlo, se hablo de trabajo in-
terdisciplinario o transdiciplinar, pero nunca se manifestó 
que el eclecticismo era un riesgo que vale la pena tener 
presente a la hora de las elaboraciones teóricas y prácti-
cas necesarias en la interpretación terapéutica y rehabili-
tatoria de los grandes problemas que se afronta.

SECRETO A VOCES  
Rafael Alfaro Izarraraz La revolución simbólica del 

obradorismo (40)

Por descontado, la revolución de las conciencias, es una 
revolución pacífica, porque no fue ni es una revolución 
armada como la francesa, rusa, mexicana, china o cu-
bana. Es una revolución que se sale del molde de las re-

voluciones mencionadas (salvo la mexicana) que se eslabona-
ron a creencias de una línea histórica de ruptura con un pasado 
mirando hacia el futuro, encuadrado en una lógica universalista 
occidental. La francesa, promotora de la libertad, igualdad y 
fraternidad contra la sociedad medieval; la rusa, trabajo contra 
el capital, al igual que la china y cubana. La revolución mexi-
cana, de 1910-1917, fue una revolución social en contra de la 
gran propiedad que se había creado bajo el principio de arre-
batarle a las comunidades su tierra, además de la democracia 
ante la dictadura porfirista.

La revolución de las conciencias, su análisis, puede llevarse a 
cabo a partir de mirar la estructura simbólica que ha configura-
do. Después del triunfo de Fox, el panismo sugirió que el haber 
ganado la presidencia eso significaba un triunfo cultural, es de-
cir, de su programa filosófico que en última instancia era y es 
la lógica de la que la nación y sus instituciones giren en torno 
a la propiedad particular. Antes, los herederos de la revolución 
mexicana de 1910-1917, creó su propia estructura simbólica la 
que tuvo como eje a la justicia social. El triunfo de Obrador ha 
tenido como fundamento la creación de un programa que ha 
generado su propia estructura simbólica cuyo epicentro al pue-
blo y que es él, el pueblo quien manda. Tanto los primeros he-
rederos de la revolución mexicana, como el panismo, olvidaron 
del pueblo, lo abandonaron a su suerte e, inclusive, actuaron 
en su contra.

Obrador recuperó al pueblo como símbolo de su epopeya so-
cial, digo epopeya porque así lo aprecia el pueblo en cada 
gira que hace, son miles las mujeres y hombres que acuden 
a rendirle cariño como a ninguna otra figura de la historia con-
temporánea de México. Esta revolución simbólica, colocar al 
pueblo y a los pobres en primerísimo sitio, es una epopeya (es 
decir, algo que era impensable llevar a cabo y, entonces, una 
suerte de suceso propio de héroes) en el sentido histórico social. 
Lo anterior, simbólicamente inspirado en el pasado liberal/social 
y que se proyecta hacia un futuro que se plasma en la Cuarta 
Transformación. La 4t ha roto con la liturgia del poder que cada 
seis años se renueva para que todo siga igual, incorporando 
ahora el concepto de transformación, de cambio vinculado a 
los intereses del pueblo.

Obrador, le ha logrado arrebatar a las élites la capacidad de 
crear representaciones simbólicas que dominan el pensamien-
to popular, creando un mensaje de esperanza vinculando el 
pasado mítico de Hidalgo, Morelos, Juárez, Madero y el general 
Lázaro Cárdenas con la Cuarta Transformación. El obradorismo, 

simbólicamente (recordemos que el simbolismo es multivoco) 
es la continuidad de las gestas heroicas del pasado recupera-
das en la continuidad del presente y ofrecidas como metáfo-
ras de un futuro en donde las estadísticas, los ingresos, la salud, 
la educación, la justicia, los migrantes, la relación con nuestro 
vecino del norte, las obras para el sur olvidado y excluido del 
progreso, toman forma en el obradorismo y los gobiernos que 
sucederán como lo es ahora Claudia Sheinbaum y los que le 
seguirán a ella.

Es una revolución de los símbolos dentro de la narrativa nacio-
nal, del lenguaje, que modificó conciencias y ordenó la vida 
práctica del poder de otra manera, en donde están, en primer 
lugar, los pobres. Con su renovada narrativa simbólica ha logra-
do penetrar segmentos de la población antes incrédulas de la 
posibilidad de un cambio político, desconfiadas de sí mismas, 
temerosas y temerosos de lo que podría venir, que prestaban 
oídos a la propaganda oficial. A estas capas las cimbró lenta 
pero sistemáticamente la narrativa obradorista, quebrando la 
representación que la población había interiorizado de la polí-
tica como una manera de poseer poder personalizado, enga-
ñar al pueblo, acrecentar la fortuna personal y ejercer la violen-
cia, el poder de la violencia material contra los pobres como 
ha sido siempre.

Obrador le ha dado sentido justiciero a su narrativa simbolizada 
en colocar al pueblo por encima de todo, porque con el pue-
blo todo y sin el pueblo nada, dice. AMLO, ha logrado eslabonar 
lo simbólico con lo práctico, algo que en el pasado era puro 
discurso hueco. Los programas sociales se han convertido poco 
a poco en letra de la Constitución, dejando de ser herramientas 
de la política y de los políticos con fines de poder y dominio so-
bre la población desprotegida, vulnerabilizada desde el poder, 
en un juego perverso. Cuántas veces escuchamos que los pre-
sidentes decían en campaña que los beneficios se verían refle-
jados en el bolsillo de los mexicanos. Por el contrario, las políticas 
que se aplicaron estuvieron dirigidas a bolsear al pueblo. No ha 
habido en el gobierno de Obrador, contrariamente al periodo 
neoliberal, una sola acción que vaya en contra de los intereses 
del pueblo.

Dentro de la revolución, de todas las revoluciones, ocurren mi-
crorevoluciones, y la de las conciencias no es una excepción: el 
empoderamiento del pueblo; el empodereamiento de nuestros 
paisanos tanto en EU como en México; la separación del poder 
económico del poder político, ahí está la imagen de Claudio X 
padre; el arribo de Claudia Sheinbaum al poder que refleja la 
larga historia de las mujeres desde Mesoamérica hasta la ac-
tualidad y de seguro se verán en el triunfo de la ahora presiden-
ta electa, quien ya ha anunciado entre otras medidas que las 
mujeres recibirán un premio a la labor que llevan a cabo como 

hijas, madres, abuelas: una pensión que recibirán al cumplir los 
sesenta años; otra más, la reforma al poder judicial. Esta última 
será y así debe ser, uno de las cerezas del pastel que coronen al 
obradorismo: con un sentido profundamente social.

La de las Conciencias es una revolución liberal, social, popular y 
a la izquierda del liberalismo mexicano. Obrador lo ha dicho, es 
inspirada en las ideas de Hidalgo y Morelos, de Juárez, Ocam-
po, Ramírez, de Madero, del zapatismo y el villismo, del carde-
nismo y de los gobiernos postrevolucionarios, hasta antes del 
terrible 1968 que es la línea que AMLO establece como punto 
de desmarque del liberalismo que se derechizó. López Obrador, 
refiere, como parte de su identidad política al liberalismo social, 
nacionalista. Esto debe de entenderse porque, de lo contrario, 
como la oposición de derecha, la tendencia analítica puede 
desviarse hacia formas de pensamiento que nada tienen que 
ver con la realidad, inventan comunismos, chavismos, entre 
otros derrapes absurdos. Es la de las conciencias una ventana 
al futuro.

El comunismo para tranquilidad de quienes aún se encuentran 
anclados en los signos del pasado, que para la mayoría de-
signaba el fin de la propiedad, hoy pueden ver las ganancias 
estratosféricas de bancos, la acumulación de riquezas en una 
élite que es propietaria de grandes firmas del exterior, grandes 
comercios locales, pequeños y medianos negocios, florecien-
tes debido al fortalecimiento del mercado interno. Las buenas 
relaciones de México convertido en el principal socio comercial 
de nuestro vecino del norte, quien ha entendido que México es 
una de las mejores opciones para las empresas, ante la guerra 
comercial entre EU y Asia, particularmente China. Y aún más, 
cosa que era un riesgo en el pasado pero que debido a accio-
nes de élites corruptas, vinculadas al poder, no veían: el notable 
ambiente de paz y tranquilidad laboral que se vive en el país, 
salvo la guerra simbólica de los medios por el pasado.

Es una revolución liberal a la izquierda, popular. Es una revolu-
ción respetuosa de la propiedad, no es anticapitalista. No se 
ubica en las coordenadas capitalismo-socialismo que hemos 
enunciado en el primer párrafo. Los liberales son respetuosos 
de la propiedad y esto poco a poco lo han comprendido la 
clase empresarial que goza de los mejores momentos de su 
historia con el proyecto económico implantado por Obrador. 
La masa de la clase media lo ha interiorizado ahora. El voto de 
las clases medias por el obradorismo, representado por Claudia 
Sheinbaum, es un ejemplo de ello. Se ha desarticulado la na-
rrativa y la manera en que esa narrativa de la derecha lograba 
ordenar la conducta de las clases medias. La derecha política 
no lo ha comprendido ni lo quiere entender por así convenir a 
sus intereses, así tenga ir al precipicio.

Pero aquí, en México, el pueblo manda.
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Elementos que integran la Estrate-
gia de Seguridad Mando Coordina-
do Policía Morelos detuvieron a un 
hombre por su presunta responsa-
bilidad en el delito de violación a 
la Ley Federal de Armas de Fuego 
y Explosivos, en el municipio de 

Zacatepec.
La noche de este jueves, al realizar 
recorridos de seguridad y vigilancia 
sobre la carretera Alpuyeca-Jojutla, 
a la altura de la colonia Chive-
rías perteneciente al municipio de 
Zacatepec, los uniformados tuvie-
ron a la vista a un sujeto sentado.
Al estar cerca del hombre, los ofi-

Sorprendido en Zacatepec, 
portando un arma prohibida 

DE LA REDACCIÓN ciales se percataron que portaba un 
arma de fuego, por lo que de inme-
diato detuvieron su marcha, fue en 
ese momento que el sujeto se levan-
tó rápidamente y trató de alejarse 
del lugar.
Al realizarle una revisión, entre sus 
pertenencias fue asegurada un arma 

de fuego de la cual no mostró do-
cumento alguno que le permita la 
posesión o portación de la misma.
Por ello, fue detenido Israel “N”, de 
27 años de edad, siendo presentado 
ante el agente del Ministerio Públi-
co correspondiente para que deter-
mine su situación jurídica.

Elementos que integran la Estra-
tegia de Seguridad Mando Coor-
dinado Policía Morelos detuvieron 
a un hombre por su presunta res-
ponsabilidad en el delito de violen-
cia familiar y/o lo que resulte, en el 
municipio de Cuautla.
A través de una llamada de auxilio 
solicitaron la presencia policial, ya 
que indicaban que sobre la calle Ig-
nacio Rayón del poblado de Tetel-
cingo, un hombre estaba agredien-
do a una mujer.
En atención al reporte, los uni-
formados se trasladaron al lugar, 
en donde tuvieron a la vista a una 

mujer que al notar la presencia de 
la unidad policial pidió ayuda, en 
entrevista, la víctima refirió que 
minutos antes su esposo sin motivo 
alguno la agredió físicamente y la 
sacó de la casa.
Fue en ese momento que de uno 
de los domicilios salió un sujeto, 
a quien señaló como su agresor, 
por lo que solicitó fuera detenido 
ya que era su deseo proceder legal-
mente en su contra.
Por estos hechos se detuvo a Ma-
nuel “N”, de 55 años de edad, 
quien fue presentado ante el agente 
del Ministerio Público del Fuero 
Común, para que determine su si-
tuación jurídica.

De golpear a su esposa y 
echarla de casa lo acusan

DE LA REDACCIÓN 

La Fiscalía General de la Repú-
blica (FGR), a través de la Fis-
calía Especializada en Delitos 
de Violencia contra las Mujeres,  
Grupos en Situación de Vulnerabi-
lidad y Trata de Personas (FEVIM-
TRA), ejecutó orden de cateo para 
diversos inmuebles en Mérida, Yu-
catán, en los que se tenían retenidas 
víctimas de trata de personas.
Como resultado de un trabajo 
coordinado de investigación con 
autoridades de Colombia, se llevó 
a cabo el cateo en tres domicilios y 
tres bares de dicha ciudad, mismos 
que fueron ejecutados por elemen-
tos de la Policía Federal Ministerial 
(PFM), de la Agencia de Investiga-
ción Criminal (AIC), con el apoyo 
de la Secretaría de la Defensa Na-
cional (SEDENA), que brindó se-

guridad perimetral.
Tras la diligencia, se logró la recupe-
ración de ocho víctimas de naciona-
lidad colombiana y la aprehensión 
de Soledad “A”, presunta principal 
operadora en la ciudad de Mérida 
de una célula delictiva trasnacional 
dedicada a la trata de personas; si-
multáneamente, y producto de la 
colaboración institucional con au-
toridades del país sudamericano, y 
con la participación de Interpol, fue 
detenido el también presunto líder 
de la célula, Cristóbal Paulino “F”, 
por lo que ya se realizan los trámites 
correspondientes para presentarlo 
ante la autoridad en México. 
Se aseguraron los seis inmuebles 
cateados, los cuales una vez que se 
realicen trámites legales, se pondrán 
a disposición del Instituto para De-
volver al Pueblo lo Robado (IN-
DEP).

El Ministerio Público de la Fiscalía 
Oriente obtuvo de un Juez de Con-
trol un auto de vinculación a proce-
so en contra de Genaro “N”, quien 
se presume habría tomado varios 
productos de una tienda comercial 
y salido sin pagarlos en el municipio 
de Cuautla, por lo que el Juez cono-
cedor de la causa vínculo a proce-
so al hombre por el delito de robo 
calificado, mismo que enfrentará su 
proceso en libertad.
Los hechos se registraron el 18 de 
junio de este 2024, cuando el im-
putado se encontraba al interior de 
una tienda comercial ubicada en la 
colonia Plan de Ayala del municipio 
de Cuautla, en dónde tomó 61 des-

odorantes metiéndolos a una mo-
chila que llevaba, siendo observado 
por trabajadores del lugar, quienes 
retuvieron al masculino cuando 
intentaba abandonar el estableci-
miento, entregándolo a elementos 
policiales que acudieron en auxilio.
Al desarrollarse la primera etapa 
procesal en contra de Genero “N”, 
el Ministerio Público formuló im-
putación en su contra, y se aporta-
ron las pruebas respectivas, mismas 
que al ser valoradas por la autoridad 
judicial, encontró elementos sufi-
cientes para vincularlo a proceso 
por el delito de robo calificado, im-
poniéndose en su contra medidas 
cautelares y concediéndose un mes 
de plazo para concluir la investiga-
ción.

Masculino, a proceso por 
robo calificado en Cuautla
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Propinó duro golpe a 
mafia de trata la FGR
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